

CLAUDIA POLL Y FRANCISCO RIVAS

Compañeros del éxito

■ ELISEO QUESADA

Han estado juntos desde 1979, cuando Claudia Poll llegó al Club Cariari para que Francisco Rivas le enseñara a nadar.

Desde entonces él ha sido su entrenador, consejero y mentor durante 21 de los 28 años que acaba de cumplir Claudia.

Y ella le entregó a Francisco los más grandes títulos de una brillantísima carrera repleta de éxitos.

Por eso, en este año 2000 que está a punto de convertirse en pasado, no sorprende que de nuevo estén juntos en el reconocimiento que les hizo el diario *La Nación*, al declararlos como la figura deportiva más importante del año.

Lo que sí resulta paradójico es que mientras Claudia alcanza ese honor por quinta ocasión en su carrera (lo ganó cuatro años consecutivos entre 1993 y 1996), Rivas lo obtiene por primera ocasión.

Eso se debe a que fueron siempre las nadadoras que dirigió Rivas (Claudia, Sylvia Poll y María del Milagro París) quienes se llevaron los aplausos.

Pero esta vez se le reconoció a Rivas la capacidad que ha demostrado en sus más de 30 años de carrera, algo que lo señala como el mejor entrenador que ha tenido el deporte costarricense.

La Claudia Poll de este año 2000 es la máxima expresión del trabajo realizado por Rivas pues, a pesar de que la ondina es considerada como una veterana de las piscinas, la logró mantener dentro de la élite de un deporte que acostumbra renovar su lista de grandes figuras.

El trabajo de motivación que comenzó Rivas justo después del oro en las Olimpiadas de Atlanta 1996, buscaba que Claudia no perdiera la ambición ni la ilusión de competir, y los resultados se reflejan en las dos medallas de bronce que se trajo la espigada rubia de Sidney, Australia.

MOMENTO CUMBRE

Los Juegos de Sidney 2000 fueron el momento más importante,



Foto Carlos Borbón / La Nación

Como parte de los homenajes que les ha rendido el país por sus grandes triunfos, Claudia Poll y Francisco Rivas encabezaron el reciente Festival de la Luz.

no solo de Rivas y Poll, sino del deporte costarricense en general, pues Claudia subió dos veces al podio para ceñirse sendas preseas de bronce en 200 y 400 metros libre.

Eso la transformó en la única atleta costarricense y centroamericana que gana dos medallas en una misma Olimpiada y la primera que cosecha medallas en dos Olimpiadas diferentes.

Rivas también se apuntó sus récords para la historia, pues consiguió que una nadadora suya ingre-

sara en una final olímpica por quinta ocasión (lo hicieron María del Milagro París en Moscú 80; Sylvia Poll en Seúl 88 y Barcelona 92, y Claudia en Atlanta 96 y Sidney 2000).

Sidney 2000 fue la cumbre de un trabajo que comenzó en el 96, aunque este año también tuvo otros momentos de gloria, como fueron las medallas de oro y plata en el Campeonato Canadiense de Primavera, en marzo.

Luego, a mediados de año, el equipo Poll-Rivas ganó dos meda-

llas de oro, tres de plata y dos de bronce en el circuito europeo del Mare Nostrum Tour y, en julio dejó patente que estaba listo para la Olimpiada al ganar dos oros y una plata en el torneo Janet Evans Invitational, en Santa Clara, California.

Después de dos meses de pretemporada, hace pocas semanas comenzó su nueva temporada con tres medallas de oro y una de plata en una gira por el Grand Prix de Italia (piscina corta).

Los logros de Claudia y Fran-

cisco se reflejan en el *ranking* mundial. En el de piscina larga (50 metros), Poll terminó el 2000 como la segunda más rápida del mundo en 200 libre, la cuarta en 400 y número 29 en 800. En piscina corta (25 metros) es decimo-sexta en 200 libre y decimoquinta en 400.

Un cierre de año al mejor estilo de Francisco Rivas y Claudia Poll, una pequeña "selección" de natación que le dio a Costa Rica sus más grandes triunfos deportivos. ■